

無料 法律相談

随時受付中です！一人で悩まず  
組合・弁護士にご相談ください  
☎03-5390-6021

# けんせつ北部

（購読料は組合費の中に含まれています）  
定価三十円

発行所  
東京土建一般労働組合  
城北ブロック会議  
東京都豊島区西池袋5-22-15  
板橋 (3963) 5 3 2 5  
練馬 (3825) 5 5 2 2  
豊島 (3986) 2 4 7 1  
※北 (5390) 6 0 2 1  
発行人代表者 佐藤 広平  
発行日 1日、9日、17日、25日



## 東京土建北支部

一昨年より続く新型コロナウイルスの感染拡大の中、私たちが取り巻く環境は急速かつ大きく変化してきました。本部・支部での会議のオンラインでの開催・密を避けた拡大運動など、この状況の中でも工夫をしながら取り組みを続けています。様々な制限がある中

明けましておめでとうございます。新しい年を、新たな想いと決意でお迎えのことと思えます。旧年中は、たいへんお世話になりました。本年も、労働組合の運動にご理解とご支援をいただき、お願い申し上げます。



執行委員長 渡辺 勝二

建設産業と地域に根差した  
助け合える組織づくりを

1/1付	組合員数
北 赤 羽	194
赤 羽	175
西 が 丘	110
神 東	227
十 央	186
豊 王	196
北 東	222
滝 野 川	130
西 ケ 原	142
直 ・ 事	1119
北 支 部	2701

安心して仕事を合いながら、助け合える組織づくりを進めてまいります。多様な組合員が、働き方の違いや抱える課題の違いを受け止め、相互に理解し

一人ひとりが  
運動の担い手です  
力を合わせて前進を

東京土建は働く皆さんの集合体です。一人ひとりが何を想い、どのよ

もありません。このコロナ禍の中、支援制度の要

うに行動するから大きな存在意義のある組織にも、そうでない組織にも簡単に変化し



あすか山

年末年始の長い休み、帰郷しないので、自分の好きなアジアの時代物シリーズのDVDを見てのんびり。歴史が好きで私にとって、韓国物・中国物を見ながら歴史の勉強になったりする。時代の英雄シリーズや恋愛シリーズと様々あるが、特に歴史上の人物が好きである。その時代の事がわかるとともに、次にはどうなるのかと、思うとつい何話も思ってしまう。ケープルTVでも色々やっているのを楽しんで観ている。しかし家の中にばかりいると運動不足になってしまふ。散歩に出て近くを歩きながら地域の再発見をするのも一つの楽しみとして。皆さんにとって今年が良い年であるように祈ります。西が丘 栗木末蔵

# 2021年 役員より一言

## 現在の組合組織を守り抜く事



本年度を振り返ると3月頃よりコロナの影響で4月より群会議の開催が会場の都合で集まらなくなりました。集金業務だけになり話し合いは出来なくなりました。私事ですが9月に2週間入院してしまい、その後も外出ができなくなっている時、副会長清水さんが急になくなってしまいました。旧浮間地域との橋渡しの重要な役割をしてくれていた大切な人でした。残念でなりません。ともかく大変な一年でした。今年はとにかく現在の組合組織を守り抜く事が大切だと思う。また、次の役員を育てる事です。そうでないとい組合が成り立たなくなります。強固な組織作りを目指します。(北赤羽分会・分会長・中野悦男)

## 組織の拡充と若手の育成を



コロナの為に20年は大幅に組合活動を制限されてしまった。ただ、組織の減少をふせぐ為の仲間づくり運動だけは、春・秋と行い、何とか目標は達する事ができた。本年もコロナの影響で組合活動は大幅な制限をうけると思われる。しかし仲間づくりはしなければなりません。コロナの為に悩みをかかえている職人仲間が大勢います。そういう人達の為に組合が力になり、助け合いの心をもって仲間に入れて、助けていきましょう。仲間を増やし、少しでも我々の要求が実現するように頑張っていきたいと思えます。分会の拡充と共に数多くの組合活動に参加してくれる仲間を育てていくのも、自分の使命だと思っています。年々高齢化していく分会役員の為に、後継者を育てていかなければなりません。今年はこの二つが1歩でも前進できるように仲間の協力を得て頑張っていきたいと思っています。本年もよろしくお願い致します。(西ヶ丘分会・栗木末蔵)

## 群の再編成から新しい役員の発掘



あけましておめでとうございます。昨年は東京オリンピックで大変盛り上がるはずの年でした。しかし一月からコロナウイルスによる感染が始まり、約一年経っても未だ拡大中という年となってしまいました。しかしながら北東分会は、分会執行委員会ならびに群会議が思うように出来ない状態ながらも拡大年間目標を達成する事ができました。分会の皆さまには感謝申し上げます。今分会では高齢化が徐々に進み病氣などにかかる人も増えてきています。会計ならびに群会議に支障が出てくる状態になりつつあります。群の再編成をおこない、元に戻さなければなりません。小売業においては解雇や雇止めで大変な年になりました。今年は北區公共工事が大幅削減される様です。建設業も大変な年になります。今こそ団結し、組合員で助け合い、国や自治体に諸問題の解決を要求していかなければなりません。今年一年頑張っていきたいと思います。(北東分会・小向寿久)

## 互いを思う気持ちで北支部の発展を



明けましておめでとうございます。北支部組合員の皆さんには、昨年、新型コロナウイルスの流行が広がる中、仲間作り運動、各行動に御協力頂き大変御苦労お掛け致しました、心より感謝致します。今年もまたコロナ禍収束の先行きが見えず、合わせて現在の状況から見ても景気回復、私達の賃金向上も望めないなどの問題が浮き彫りとなって行く年となる事が各種報道、世論の見解からも分かります。私達東京土建の運動もかなりの制約を受けた昨年でした。しかし、組合員の団結、お互いを思う気持ちがあったからこそ組合運営が出来た一年だったと思います。今年も、組合運動をする中では感染予防を徹底、皆さんの生活向上を目指し、北支部を発展させるためにも力を合わせて頑張っていきたいと思います。本年が皆様にとって良い一年になること、ご家族も含めて健康で過ごされることを祈念申し上げ、年頭の挨拶と致します。(北支部書記長・岡村 茂寿)

## 新しい連絡手段、群でスマホ教室を開催!



新年あけましておめでとうございます。昨年は、コロナ一色の年でありました。土建組合の特色である「住宅デー」「秋の大家住宅デー」も中止、組合員の結集の場が無くなってしまいました。集会、会議も縮小せざるを得ない現状になってきました。十中央分会では昨年の年頭で決めた通り「若返り」をテーマに活動してきました。その中で役員を始めとして新しい連絡網を考えていきたいと思います。コロナ禍では、前段でお話しした会議、集会の縮小がいつまで続くかわかりません。そこで組合員一人ずつと「ライン」「メール」等を活用して、連絡が取れる体制を作りたいと思っています。そのためにはスマホを年齢問わず使えるよう、スマホの群単位(少人数)での講習会を進めたいと思います。これからの運動は、コロナとどう付き合いつつ対処していくかが最重点課題です。東京土建の組合活動も一つずつ対処しながら見直す必要があるのではないのでしょうか。今年は延期になった東京オリンピックの年です。色々と暗い一年が続きましたが、一つでも明るい出来事が欲しいと思います。ワクワクもでき始め少しは希望も始めている。まだまだ時間はかかると思えますけれども、はじまりがある物は終わりがあると信じています。十中央分会としても、創意工夫しながら運動を進めてまいります。お互いに頑張りますよ!(十中央分会・豊島佳久)

## コロナ禍での組合への結集を模索



明けましておめでとうございます。昨年は、コロナに振り回され、分会活動もままならず大変な年でした。しかしながらいろいろな面での課題や問題もあって改善して行かなければなりません。とにかく、人が集まらない事には始まりません。コロナ禍での組合への結集を、当然、三密回避を図りながら、手探りで模索してまいります。組合員の皆さんのご健康をお祈りいたします。(西ヶ原分会・江川誠一)

## 現状に甘んずる訳にはいかない



新年あけましておめでとうございます。北支部の皆さま本年もよろしくお祈り致します。緊張と不安の年は明けました。今年は平和で穏やかな年を迎えられますようにと願っています。今年もまたコロナ禍の先行きの見えない状況です。毎日の感染者数を確認し、明日はどうかと憂い、日々を過ごしております。社会の動きは停まり、多くの人達の仕事に暮らした変化を余儀なくされました。北支部においても大住宅デーが中止となり、またわが分会も長年培ってきた組合員の方々と交流は中止せざるを得ませんでした。しかし、この状況でもできる事は「何か」を模索し考え、拡大月間中の訪問がより実りある行動へなるよう努めました。新しい年を迎え「ウィズコロナ」共存の道程を選択し、現状に甘んずる訳にはいかない、動いてこそと思ひ、最大限の注意を払い行動を致します。ここから何かが変わり、新しい道へと繋がる事を信じて前へ進みたいと思っています。皆様!北支部を盛り上げていきましょう!(神東分会・土澤早苗)

## 分会センターの転居を予定



明けましておめでとうございます。昨年は例年通りの正月行事等で過ごし、1年平穏無事に経過すると思っておりましたが、ご承知の通り新型コロナウイルスによって生活が一変してしまいました。疫病収束を願ひ、日常生活に戻る事を願うのみであります。さて、赤羽分会では分会センターの都による特別整備補助86号線計画拡幅による転居が具体化して参りまして、都担当者との協議をしているところであります。転居先につきましても、候補先の選定をしている最中であり、本年中には分会センター移転は予定されると思われれます。本年はコロナ禍の中、分会の多数ある諸問題の解決の為、再三ご案内及びお願いしている通り組合員皆さまのご協力を結集し、一歩二歩と前進して参りたいと思っております。(赤羽分会・大野宏)

## はやぶさ2のように



日本の宇宙研究で輝かしい功績をあげた「はやぶさ2」のミッションがある。私の拙い知識で申せば、約6年をかけて、とてつもない遠方(約3億km)に行き、サンプルリターンしてカプセルを地球に届けた。そして本体は次のミッションに向かつてまた旅立っていった。我々東京土建一般労働組合は今、真価を問われていると思う。世の中のせい、政治のせい、他人のせいにして真の組合活動をおろそかにしない事だ。はやぶさ2のようになりたいものだ。今年、鬼ヶ島イルカを減らす為(ワクワクン、予防行動等)が効果をあげられ、一人一人が信頼なる仲間たちと不屈の精神で組合活動をしたと思う。(滝野川分会・大崎正則)

## 早く日常を取り戻せるように



まだコロナの終息が見えない中、昨年紅葉見学の旅行を計画し、GoToトラベルを申し込んだ。ところがコロナ感染第3波により突然、東京発着自粛と65歳以上のGoToトラベルへの自粛が発表され、止む無くキャンセルせざるを得なくなった。今年も5年。結婚40周年を迎える記念すべき年である。是非東京土建の助成を利用して都会の喧騒を離れて、のんびりと温泉旅行にも行こうと、今から楽しみにしている。「新年の抱負」にしては、ささやかな希望だが、早く日常を取り戻せることが一番の願いである。(事業所分会・小川治郎)

## 国民が豊かに安心安全に暮らせるように



新年あけましておめでとうございます。緊縮財政、規制緩和、自由貿易というグローバルイズムに基づく構造改革に政策パッケージが容赦なく推進され19年10月に消費税増税、20年は新型コロナウイルスという疫病で恐慌に陥った。財政破綻(債務不履行)することはない。第二次補正予算の時点で新規国債発行は70兆円近くに達しているにもかかわらず長期金利はぐくともしないレインフレ率も上がらない。財政破綻論の嘘が暴かれ単なる事実が広まりつつある。国民が豊かに安心安全に暮らせるようにする、まともな政策のできる議員を選挙し訴えていかなければならない。群、分会、北支部の共同体の仲間を盛り立てていきましょう。(豊玉分会・諸江功)

# 2月の健康診断 日程が決まりました

会場	定員	日時
東京メディカル	20	2月6日(日)
王子生協	70	2月20日(日)
北支部(芝健診)	120	2月27日(日)

- ・密を避けるため、受診時間の厳守をお願いします。
- ・支部事務所では来訪時に受診時間のチェックを行います。
- ・会場にお出掛けの際にはしっかりとマスク着用し、静かに待機をお願いします。
- ・会場では手・指の消毒をお願いします。
- ・支部会場でお子さんのお預かりはできません。
- ・当日体調のすぐれない方や熱のある方は受診できません。
- ・新型コロナウイルスの拡大状況によっては、健診が中止になる可能性もあります。

## 今年度最後の集団健診です 年に一度は必ず受診しましょう



支部まで問い合わせ・お申し込みを  
03-5390-6021

# 主婦の会主催 劇団四季観劇会



「久々のイベント楽しかったです！」と  
親子三人ニコリ。作品も素晴らしかったです

12月19日(日) 主婦の会主催mp 久々のイベント、劇団四季「アナと雪の女王」観劇会をおこないました。

と、もうアナ雪の世界。キャラクターを忠実に再現する演者さん、技術を駆使した舞台装置、プロジェクションマッピングが想像以上に素晴らしく、映画より曲が増えた分わかりやすく、心情的にやすくなった気分を表す歌とダンス。どれも素晴らしい。



今回観劇会に、主婦の会イベントに初参加の家族も多く、大人と子供あわせて50人の参加となりました。十中央会の親子参加者からは「楽しい催しはぜひ参加したい、お手伝いもします」とうれしい発言もありました。

時期柄食事の伴った交流会は出来ませんでした。来週も連絡を取り、次のイベント等へのお誘い、交流を続けていきたいと思えます。

## トラ年 クロスワードにトライ!

【問題】二重ワクの5文字をうまく並べて、できる言葉は？  
(ヒント=正月飾りです) 【作/モロズミ勝】

1 2 3 4 5  
6 7 8 9  
10 11 12 13 14 15 16  
17 18 19 20 21  
22 23 24 25 26  
27 28 29 30 31 32 33 34  
35 36 37 38 39 40  
41 42 43

答

### ヨコのカギ

- 1 虎の威を借る動物
- 3 虎が死して残すもの
- 5 春の七草のスズナのことで
- 6 洗いの皮をむいて干します
- 7 虎が鋭い目で獲物を狙っている様子
- 10 虎退治をしたと伝えられる武将
- 14 首都はオタワ
- 15 その場所に行くと見て調べます
- 17 家屋の敷地のことで
- 18 内輪の親しい者だけである祝いの事
- 20 冬季に仕事や授業を休みます
- 22 魚へんに喜と書いて?
- 24 画家・絵師の古風な呼び方
- 25 スカイ……
- 26 いたざらっ子の呼称。……大将
- 27 正月を代表する食べ物

### タテのカギ

- 1 話し手の意図と解釈が違いました
- 2 虎やライオンは……科の動物
- 3 「やいば」とも言います
- 4 素晴らしい! 素敵です
- 5 ……感激雨あられ
- 6 ……曲。「カチューシャの唄」が第1号とも呼ばれています

- 8 霧が晴れ……が開ける
- 9 フーテンの寅さんを演じた俳優
- 10 一方的な恋心
- 11 損して取るもの
- 12 シャイな性質です
- 13 展示会や特売会などの行事
- 16 「流石」の読み方は?
- 19 尾田栄一郎の大人気海賊漫画
- 21 欧州連合の単一通貨
- 23 紙幣に入っています
- 25 金髪。さまざまな種類があります
- 28 原子番号7、元素記号N
- 30 「海鼠」って読めますか?
- 32 ……巻きはマフラーのことで
- 34 自分の所属する会社。……製品
- 36 桃……三年柿八年
- 37 ねぎをしょってくることもある?
- 38 じゃんけんの石
- 40 桜とともに日本の国花

### 応募方法

二重ワクの5文字を並べて「OOOOO」をお答えください。  
クロスワードの答え・分会名・お名前・住所・年齢をハガキに書いて支部まで郵送ください。  
正解者には1000円分のクオカードをプレゼント致します。ハガキは1世帯1枚まで  
送り先 〒114-0002 北区王子1-13-3 東京土建北支部 けんせつ北部クイズ係  
☆締切は1月15日消印有効

## 確定申告の時期が近づいています!

北支部では申告の学習会・相談会を行っています。

### 確定申告前学習会

☆日時 2022年1月20日(木) 19時~  
☆場所 土建北支部会館  
※参加者には税金対策の手引き進呈、2月に開催される記入相談会優先予約の特典付きです

### 相談会日程

昼の部 10:00~と13:00~  
2022年2月14日(月)~18日(金)、20日(日)  
夜間の部 19:00~  
2022年2月21日(月)~25日(金)  
予約受付は1月21日(金)以降となります  
複雑案件は3月予定(本川税理士事務所税理士相談)  
上記税理士相談日に譲渡所得・贈与・相続や住宅ローン控除新規の相談を受付けます。

## 家づくりの後継者、建築のスペシャリストを養成

# 東京建築カレッジ

東京土建が設立運営する学校

### 入学・就職相談受付中

- 実習を中心に伝統技術を学ぶ
- 構造設計、コンピューターCADも学習
- 登校日、毎週金・土の2年制

応募資格 18歳以上、働きながら学ぶ意欲のある方  
入学金 10万円  
授業料 月額3万1千円  
雇用保険加入者は賃金助成制度適用

職業能力開発短期大学校 東京建築カレッジ  
東京都豊島区池袋1-8-6 ☎03-5950-1771